



Realizan en San Lázaro el Primer Encuentro de Estoicismo en México

Boletín No. 2068

Con el propósito reunir a estudiosos de la filosofía, alumnos de humanidades y ciencias sociales, así como público en general en torno a la idea fundamental de Zenón, fundador de la escuela estoica, inició en San Lázaro el Primer Encuentro sobre esta corriente filosófica.

La idea es indagar sobre lo que puede significar tener una vida virtuosa y racional a la luz de las implicaciones políticas, ideológicas y antropológicas, tomando en cuenta que esta corriente expone como meta vital del hombre la razón y no el placer.



Es un programa de actividades organizadas en función de tres ejes: filosofía, cine y literatura, a fin de reflexionar y discutir sobre el tema “Virtud y razón en la plenitud de los tiempos”. Al inaugurar el evento, la secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, consideró que la filosofía estoica está siendo rescatada por importantes académicos en algunas de las mejores universidades, con la finalidad de contrarrestar los libros de autoayuda, que son superfluos y no resuelven de fondo.

“La filosofía estoica nos invita a cultivar cuatro virtudes cardinales: templanza, justicia, valentía y sabiduría, y es precisamente lo que se va a discutir a lo largo de esta semana desde diferentes aspectos y perspectivas, con la intención de ponerlo al alcance de las personas a fin de que puedan lograr una vida más virtuosa”.

Recordó que el objetivo de crear el Espacio Cultural San Lázaro fue abrir las puertas de la Cámara de Diputados y encontrar una vía para acercarse a las y los mexicanos mediante temas de interés general, pero vinculados a la política, entre ellos, la filosofía y la historia.

Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios, calificó de innovador este encuentro que se realiza en el Espacio Cultural San Lázaro, cuyo objetivo es que la Cámara de Diputados no sea solo un centro de toma de decisiones de trascendencia nacional, sino que sea generador de conocimiento y un referente cultural.

“Al final, la transformación social siempre se logra al entender los problemas colectivos y generar soluciones para ello, y para eso se necesita, primero, generar conocimiento”, expresó.

Ismael Carvallo Robledo, director general de Espacio Cultural San Lázaro, aseguró que este evento es de especial relevancia porque no hay registro en la historia del Congreso de que se haya realizado un ejercicio de esta naturaleza que consiste en traer a la sede Legislativa la reflexión filosófica.

En el primer día del encuentro se impartirá la Conferencia Magistral y Mesa Redonda Sobre la Reedición de Memorias de Adriano, de Margarite Yourcenar, por el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, que preside el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT).

También se realizará el curso “Introducción al Estoicismo”, impartido por el doctor Omar Daniel Álvarez Salas, del Centro de Estudios Clásicos del Instituto de Investigaciones Filológicas UNAM. Además, se proyectará en San Lázaro la película “El Gran Torino”, de Clint Eastwood (2008).